
CRAM reforça a
rede de proteção
a mulheres

Centro de Referência de Atendimento à Mulher (Cram)
foi inaugurado nesta segunda-feira (7/3), em Estrela.
Serviço terá plantão 24 horas, sendo mais uma ferramen-
ta no enfrentamento à violência doméstica.
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Empresários defendem modelo
viável de concessão das rodovias

VALE DO TAQUARI          

Reunido na segunda-feira (7/3), setor produtivo definiu estratégias para suspender temporariamente o edital e modificar profundamente o projeto, com
estudo inteligente. Há propostas audaciosas que permitiriam reduzir tarifa em 50%, o que beneficiaria usuários e com viabilidade para a concessionária. Chama
a atenção que projeto do BNDES foi elaborado por empresa ligada a empreiteiras. Líderes querem aproveitamento de estudo pago por prefeituras em 2012.
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evento alusivo à data
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DA REDAÇÃO

N a manhã de terça-feira (8/3), o Sindi-
cato dos Trabalhadores Rurais (STR)
de Estrela e a Regional Sindical do Vale
do Taquari, o 23° Encontro Regional

do Dia Internacional da Mulher, tendo como
apoiador o Governo de Estrela, por meio da
Secretaria Municipal de Turismo, Cultura, Espor-
te e Lazer (Setcel).

O tema abordado foi “Sem as mulheres, a luta
vem pela metade”, seguindo indicação da Fede-

ração dos Trabalhadores na Agricultura do Rio
Grande do Sul (Fetag). A coordenadora da Comis-
são Regional do Vale do Taquari, Ana Beatriz
Eidelwein, destaca a grande quantidade de mu-
lheres que estão à frente do trabalho nas propri-
edades rurais atualmente, sendo a gestão
feminina bem-sucedida. “Não há um mais impor-
tante. Tanto o homem, quanto a mulher tem o
seu papel”, comenta.

Todos os anos o evento é organizado por um
dos 19 sindicatos que compõem a Regional dos

Trabalhadores Rurais, este ano foi a vez do
município de Estrela. “Estamos muito felizes em
contar com o apoio do Governo de Estrela, assim
como outras entidades, para realizar esta mobi-
lização que já acontece há tantos anos no Dia
Internacional da Mulher”, afirma a coordenadora.

A reunião ocorreu no Centro Comunitário
Cristo Rei, tendo início às 10h, com monólogos de
autoridades presentes. A palestrante do dia foi a
coordenadora do CRAM de Estrela, Ioná Carreno,
que falou sobre a violência contra a mulher.

Ioná Carreno falou sobre a violência contra as mulheres

GERAL       

Declaração do Imposto de Renda vai até 29 de abril
PAOLA POSSENATTO

A Receita Federal começou a receber nessa
segunda-feira (7/3) a Declaração do Imposto de
Renda Pessoa Física 2022 – ano base 2021. O prazo
vai até o dia 29 de abril, mas quanto mais antece-
dência no envio, mais vantagens o contribuinte
pode ter.

Uma das principais é ter mais chances de receber
a restituição nos primeiros lotes de pagamento. O
contribuinte também ganha mais tempo para iden-
tificar e corrigir eventuais erros, evitando cair na
malha fina.

O programa está disponível para download no
site da Receita Federal. As restituições começarão

OBRIGAÇÃO

A declaração é obrigatória para as pessoas que
receberam rendimentos tributáveis superiores a R$
28.559,70 em 2021. Para atividade rural, é para
quem teve receita bruta superior a R$ 142.798,50
no ano passado.

Também devem fazer a declaração: os contribu-
intes com rendimentos isentos, não-tributáveis ou
tributados exclusivamente na fonte, de mais de R$
40 mil; aqueles com patrimônio de mais de R$ 300

a ser pagas no fim de maio e vão até setembro – são
cinco lotes de pagamento, um por mês.

mil e os que tiveram ganho de capital na alienação
de bens ou direitos ou fez operações na bolsa de
valores, incluindo os dependentes.

Independente da renda, a declaração é obrigató-
ria ainda para quem passou a residir no Brasil no
ano passado e para quem vendeu imóveis residen-
ciais e comprou outro até 180 dias depois da venda.

Tanto o preenchimento quanto a entrega da
declaração podem ser feitas por meio do programa
gerador do Imposto de Renda 2022, referente ao
ano-base 2021. O programa tem versões disponí-
veis para computador e celular. A declaração tam-
bém poderá ser feita online, na página “Meu
Imposto de Renda”, acessando o portal e-Cac.

LIANE BRACKMANN / DIVULGAÇÃO
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Município ganha mais uma
opção de apoio a mulheres

DA REDAÇÃO

N a manhã de segunda-feira (7/3) ocorreu
a inauguração do Centro de Referência
de Atendimento à Mulher (CRAM), em
Estrela. O espaço será mais uma estrutu-

ra na rede de proteção a mulheres. A administração
da cidade proporcionou equipamento público e o
governo do Estado entrou com apoio e investimen-
tos para a efetivação do projeto.

A secretária estadual da Igualdade, Cidadania,
Direitos Humanos e Assistência Social, Regina
Becker Fortunatti, participou do evento e reconhe-
ceu a preocupação do prefeito Elmar Schneider
para com as mulheres estrelenses. Ela destacou que
o município agora é o 25° no Estado a dispor do
Centro para as mulheres. O projeto prevê para este
ano mais 54 centros de referência em outros muni-
cípios gaúchos, o equivalente a repasses de quase
R$ 5 milhões. Estrela receberá nos próximos dias
R$ 65 mil  para a implementação do Centro de
acordo com as suas necessidades físicas.

A coordenadora do CRAM, Ioná Carreno, enfati-
zou a importância de acolher as mulheres que
enfrentam diferentes etapas da violência, sem jul-

gar a vítima por suas decisões mas sim, mostrar
caminhos dentro da “rede de proteção” e concluiu
citando o provérbio “em briga de marido e mulher,
a gente salva a mulher”.

Em seus cumprimentos, o Secretário da Saúde
de Estrela, Celso Kaplan, frisou a importância da
palavra “escuta”, destacada no folder, salientando
a importância da atenção dada às pessoas, princi-
palmente no momento ao qual o mundo se encontra
atualmente. “Estrela está dando mais um passo
grande, mostrando que quando temos espaço de
acolhimento, espaços para receber, escutar e orien-
tar as pessoas, esse é o diferencial de um municí-
pio”, concluiu Kaplan.

A Diretora de Política para as Mulheres do Esta-
do Rio Grande do Sul, Bianca Feijó, parabenizou o
Poder Executivo e a equipe integrante do Centro.
“Eu não tenho dúvidas de que esse Centro de
Referência da mulher de Estrela será uma referên-
cia”, afirmou. Tendo experiências anteriores como
coordenadora do Centro de Referência em Grama-
do, Bianca entende a necessidade do espaço. “É aqui
que a vida acontece, é aqui que as mulheres pedem
ajuda”, destaca.

Espaço vai acolher mulheres e
fazer parte da rede de proteção

VIVI VARGAS
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Via Láctea terá transformações,
mas plano precisa de revisão técnica
Duplicação, rótulas, passarelas e pontes estão programadas para a ERS-128

LUCAS LEANDRO BRUNE

A pós ouvir as demandas do Vale do
Taquari, o Estado devolveu em feverei-
ro o projeto de concessão de rodovias.
A exemplo de outras cidades, líderes de

Teutônia precisam se debruçar sobre as obras
previstas para os trechos da ERS-128 (Via Lác-
tea) e da RSC-453 (Rota do Sol). A análise é
urgente antes do envio do edital. Três temas
merecem atenção: rótulas em formato de cotone-
te restringirão acessos e fluxos nos bairros Lan-
guiru e Teutônia; e o entroncamento das duas
rodovias, no posto da Polícia Rodoviária Estadu-
al, carece de passagem de nível para aumentar a
segurança.

“O acesso de Teutônia, conexão de duas rodo-
vias, não vai ter viaduto. Então, é importante que
se tenha clareza do que está apresentado e o
preço que está se pedindo, porque é uma negoci-
ação que vai repercutir durante 30 anos – do que
está sendo oferecido e o que vai se pagar”, diz o
presidente da CIC Vale do Taquari, Ivandro Car-
los Rosa. Ele acompanha o processo de negocia-
ções para obras nas rodovias estaduais desde
2012. Em avaliação regional foi sugerida a inclu-
são de uma trombeta elevada para permitir esse
fluxo seguro.

“Não podemos comparar esse projeto que o
governo está apresentando com o projeto da
BR-386. O projeto da 386 é muito mais amplo,
muito mais eficiente e tem soluções muito mais
complexas do que o que o Estado tá propondo”,
avalia Rosa. Para ele, o Estado propõe a substi-
tuição da EGR com colocação de outra pista e
rótulas alongadas. Não há elevadas e viadutos,
como se vê no modelo no projeto da CCR na 386.
A devolutiva estadual ainda apresenta problemas
técnicos. O principal é a falta de passagens em
níveis diferentes.

A duplicação permite ampliar o comprimento
dos caminhões – bitrem com dois volumes e até
rodotrem com até três módulos. “Aí as rótulas
teriam que estar adequadas a esse novo perfil.
As que temos hoje certamente não estão. Então,
é importante se ter clareza do que está se pre-
vendo para não se criar uma expectativa”, disse.

LANGUIRU E TEUTÔNIA
Na Via Láctea estão previstas duplicações desde a

PRE até a divisa (saída de Posses), com construção de
novas pontes sobre os arroios Posses, Boa Vista e
ferrovia, implantação de rótulas fechadas e uma
passarela para pedestres no Bairro Teutônia.

A solução apresentada pelo projeto é a criação de
rótulas em formato de “Cotonetes” nos trevos de
Languiru e Teutônia. “Elevar a via principal seria o
ideal e deixar a rótula para o movimento local. Como
não fizeram isso, criaram essa opção, um cotonete. Só
que aí eu limito alguns acessos”, explicou Ivandro Rosa.

As rótulas do Gaúcho e da Paquetá, no Bairro
Teutônia, seriam unidas por pistas duplicadas, porém
os acessos seriam restritos. Quem vem de Linha
Geraldo, pela Rua Maurício Cardoso, não conseguirá
mais acessar direto o Bairro Teutônia. “Não consigo
entrar no Gaúcho. Tenho que pegar à direita na Via
Láctea, ir lá na rótula da Paquetá, fazer o retorno e aí
entrar no bairro, pela Paquetá ou então pelo Gaúcho”,
salienta Rosa.

No caso do Bairro Languiru, quem vem do Bairro
Teutônia, chega no trevo da Lactalis e quer acessar o
bairro pelo Posto da Languiru não vai poder mais
acessar pela Rua Arthur Pilz. “Vai ter que vir na rótula
da Major Bandeira, fazer o retorno, entrar pela Major
ou voltar para acessar a Arthur Pilz”, adverte o enge-
nheiro e presidente da CIC VT.

FLUXO AUMENTA E COMPLICA
Isso vai aumentar o fluxo de veículos nos dois

trevos de cada um dos bairros. “Vai complicar o fluxo,
porque o volume de carretas que passam nessas ime-
diações é grande. Vão obrigatoriamente ter que passar
por ali. O que se faz hoje em duas rótulas, fará em uma,
essa passagem para entrada”, destaca Ivandro Rosa.

Embora haja o ganho da duplicação e uma melhoria,
mas “não é a mais indicada para um projeto de 30 anos.
Nós temos que imaginar que o nosso município, nos
últimos 30 anos, dobrou de população. Nos próximos
trinta anos, pela lógica, vai aumentar drasticamente o
número de veículos e caminhões de transportes, por-
que nós não temos outros modais aqui. Não há outro
modal de transporte para Teutônia se não o rodoviá-
rio”, salienta Rosa.

“Agora, se eu tenho uma passagem de nível, uma
passagem elevada, isso simplesmente não acontece,
porque o fluxo da rodovia é descolado do fluxo local,
que faz a passagem normal”, salienta.

SER GAÚCHO

Rótulas do Bairro Teutônia serão
“unificadas” como um “cotonete”

Acesso a Teutônia tem previsão
de rótula, sem elevada

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Setor produtivo quer sustar edital
para melhorar modelo de concessão
Empresários definiram estratégias para suspender temporariamente o edital e modificar profundamente o projeto

LUCAS LEANDRO BRUNE

O  setor produtivo do Vale do Taquari se
reuniu e lançou um manifesto para de-
monstrar sua insatisfação com a devolutiva
do governo do Estado para o projeto de

concessão de rodovias. “Da forma como está, não nos
serve e somos contra, pois penaliza quem gera empre-
go, renda e impostos”, foi a tônica do debate no início
da noite de segunda-feira (7/3), no salão de eventos
da Acil em Lajeado.

Os empresários querem sustar (suspender) o
andamento do edital de licitação até serem ouvidos,
haver um aprofundamento do debate e um projeto
viável para o futuro. “Não somos nós que temos
pressa, porque repercute em 30 anos de concessão”,
avaliam. A sinalização é de que a “pressa” é do gover-
no por se tratar de ano eleitoral.

Após emitirem nota pública, a intenção é utilizar
três possibilidades para trancar o edital: diálogo
político para sensibilizar deputados, diálogo com o
governo para mostrar as inconsistências do projeto e
a terceira via seria o caminho jurídico/judicial. Será
preciso correr contra o tempo, pois a intenção do
governo é lançar o edital ainda em março ou no
máximo abril.

A decisão de sustar o edital baseou-se nas apresen-
tações técnicas do projeto, na alta tarifa, na exclusão
de obras importantes e no comparativo trazido pela
Federação das Empresas de Logística e de Transporte
de Cargas do Rio Grande do Sul (Fetransul). Também
leva-se em consideração as sugestões do Grupo de
Estudos do setor produtivo, a proposta de inclusão da
ERS-332 e as alternativas apresentadas pela Fetransul.

Paulo Ziegler apresentou sugestões da Comissão de
Infraestrutura da Fetransul para o melhor controle das
concessões: controle on-line da arrecadação, balanço anual
com auditoria externa e criação de conselho de usuários. “A
redução de riscos de desequilíbrio do contrato evitam
aumento desproporcional de tarifas”, adverte.

Para baixar o custo do projeto, a Fetransul propõe:
1) Formulação de projeto PPP (Parceria Público-

Privada), com Estado aportando 50% dos investimentos em
10 anos. Potencial de reduzir a tarifa em 40%.

2) Gestão pública (terceirizada ou outra forma), com
mesmos pressupostos da CCR ou Sacyr e depois pedágio
para conservação. Potencial de reduzir tarifa em 50 a 60%
após o 10º ano.

3) Retirar a conta de aporte e subscrição adicional do
capital pelos descontos concedidos na tarifa durante a
concorrência. Potencial de reduzir 40%.

4) Implantação compulsória do free flow nas rodovias
de maior VDM a partir do 5º ano de concessão. Potencial de
reduzir 15%.

5) Combinar as sugestões 3 e 4. Potencial de reduzir 50
a 55%.

PROBLEMAS TÉCNICOS NO PROJETO
O presidente da CIC Vale do Taquari, engenheiro

Ivandro Carlos Rosa, explanou a análise feita por
uma comissão regional em todos os pontos das
rodovias. “Há muitas passagens no mesmo nível, o
que gera conflitos e insegurança”, adverte. Ele cita
a falta de elevadas, viadutos e trombetas para
permitir acessos a municípios com entroncamento
de rodovias, como Teutônia (RSC-453 e ERS-128),
Cruzeiro do Sul (RSC-453 e ERS-130), Arroio do
Meio (ERS-130) e Encantado (ERS-129 com ERS-
332, no Posto Peteba).

Há outros aspectos problemáticos ao longo das
rodovias, com obras superdimensionadas em locais
sem fluxo de veículos e a falta de intervenções em
pontos de intenso tráfego de caminhões. Também
foi citada a necessidade de grandes deslocamentos
para fazer retornos pela ausência de ruas laterais
às rodovias.

As críticas foram duras aos problemas técnicos.
“Parece que alguém pegou uma imagem de satélite
e desenhou o projeto, sem levar em conta as situa-
ções específicas, sem conhecer a realidade”, disse o
ex-presidente da CIC Vale do Taquari, Oreno Ardê-
mio Heineck. Ele inclusive defende um projeto mais
amplo, com constituição de rodoanel para criar
outras conexões e desafogar o fluxo centralizado,
“pois a atual estrutura da BR-386 não suportará
toda essa carga”.

PROJETO PARA AS CONCESSIONÁRIAS
O coordenador da Comissão de Infraestrutura

da Fetransul, Paulo Ziegler, revelou que o projeto
foi elaborado por empresa contratada pelo
BNDES e “é a mesma que faz projetos para as
grandes empreiteiras”. A suspeição do projeto
estadual rendeu críticas e houve sugestão de
contratar um estudo independente.

Ziegler enxerga problemas na construção do
edital. As grandes exigências de garantias vão
inibir o deságio (desconto na tarifa). Comprovou
que as projeções de crescimento da frota e de
população estão fora da média dos últimos anos
e isto ameaçará o equilíbrio do contrato. Também
sinalizou para o baixo nível de exigências de
controle da concessão. E o defendido free flow
não tem gatilho em contrato – seria facultativo,
não obrigatório.

O representante da Fetransul fez uma ampla
análise do modelo da CCR Via Sul (Torres-Porto
Alegre-Carazinho), que passa pela BR-386 e con-
templa a região. No balanço de 2021, a empresa
publicou uma receita de R$ 421 milhões em
receita de pedágio, com margem EBIDTA de
35,7%. “É um excelente resultado a uma tarifa de
R$ 0,10 por Km”, defende.

Depois, comparou com o projeto de concessão
do Bloco 2, que contempla as rodovias do Vale do
Taquari – no eixo Lajeado são 126 km em quatro
rodovias (ERS-128, 129, 130 e RSC-453). Os
prefeitos tentarão, via Amvat, incluir uma quinta
rodovia, a ERS-332 (Encantado-Arvorezinha).
Neste bloco, o projeto arranca com tarifa de R$
0,156 por km. “Para baixar, tem que agir”, susten-
ta Ziegler.

Setor produtivo quer debate mais amplo para definir modelo de concessão das rodovias por 30 anos

FOTOS: LUCAS LEANDRO BRUNE

Ziegler apresentou sugestões para melhorar
edital e reduzir tarifa de pedágio
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Devagar, quase parando.
A ministra Rosa Weber é a relatora de re-

curso extraordinário interposto pela Unimed
dos Vales do Taquari e Rio Pardo (RS) contra
uma decisão da Justiça gaúcha. O julgamento
está pautado para 23 de março próximo – 10
anos e sete meses depois de sua chegada a
Brasília. A recorrente não quer que o Estatu-
to do Idoso, instituído pela Lei nº
10.741/2003, seja aplicado nos contratos de
planos de saúde firmados antes de a legisla-
ção entrar em vigor. O caso foi parar no STF
após o TJRS deferir, em 2009, o pleito da
septuagenária Varna Rohzig, moradora em
Santa Cruz do Sul (RS). A consumidora con-
tratou o plano em 1999, antes da vigência
Estatuto do Idoso. Ela completou 60 anos em
2008 e entrou com ação para “brecar os au-
mentos em percentual abusivo, descriterioso
e desproporcional” – como sustentado por
seu advogado. O acórdão gaúcho é exemplar
na solução. Classificado como “processo de
repercussão geral, Tema nº 381”, o recurso
extraordinário da Unimed chegou ao Supre-
mo em 30 de setembro de 2010, à ministra
Ellen Gracie. Em 4 de agosto de 2011 houve
o sorteio da nova relatora.

Recicladora vence ação
contra a Junta Comercial

O Tribunal de Justiça do DF acatou parte
do recurso da Junta Comercial do DF para
diminuir o valor da indenização imposta por
omissão quanto ao seu dever de cuidado na
análise de documentação e ter aceitado pedi-
do de alteração de sócio de empresa não soli-
citado pela autora. A autora conta que é
recicladora de materiais usados e recebe as-
sistência do Programa Bolsa Família. Diz que
recebia o auxílio normalmente até que, em
outubro de 2016 foi surpreendida pela sus-
pensão de seu benefício por ter sido encon-
trado um registro de empresa em seu nome.
Narra que foi até o estabelecimento da ré e
constatou que, mesmo sem nunca ter solici-
tado qualquer tipo de registro, figurava co-
mo sócia, detentora de 60% da empresa.
Também verificou que a documentação que
lhe transferia a empresa era falsa, pois, ape-
sar de constar assinatura na documentação,
como é analfabeta, nunca assinava nenhum
documento, apenas os validava com sua digi-
tal. Diante do ocorrido requereu a condena-
ção da Junta Comercial do DF para cancelar o
registro fraudulento, bem como indenizá-la
pelos danos morais sofridos.

Caso encontre algum erro ou imprecisão nas
páginas do jornal, pedimos que nos comunique
pelo e-mail publicidade@popularnet.com.br.
Corrigiremos com prazer.  E  ainda, se tiver
alguma sugestão de matéria ou conteúdo que
gostaria de ler por aqui, entre em contato pelo
mesmo e-mail.

Todas as páginas do
nosso jornal são checadas e
revisadas por nossos editores.

ESTADO          

Liminar volta a obrigar uso
de máscaras para crianças
Decisão atende ação coletiva contra pretensão do governo
gaúcho de flexibilizar a proteção em crianças de 6 a 11 anos

PAOLA POSSENATTO

U ma liminar publicada no sábado (5/3),
voltou a obrigar o uso de máscaras a
crianças entre 6 e 11 anos no estado. Em
decreto no dia 26 de fevereiro, o governo

do estado havia tirado a obrigatoriedade para a
faixa etária. Em 3 de março, uma nota técnica
recomendou fortemente o uso adequado da másca-
ra, mas manteve a desobrigação.

A decisão liminar, ou seja, que vale até o julga-
mento do mérito do processo, é analisada pelo
governo do estado. O pedido é da Associação de
Mães Pais pela Democracia, que ingressou na Justiça
para reverter o decreto. Segundo a associação, o
decreto é "absurdo".

Com a liminar, volta a valer a lei nacional, que
retira a obrigatoriedade da máscara para crianças
com menos de 3 anos ou em casos de comorbidades
específicas.

RECORREU
A Procuradoria-Geral do Estado (PGE) recor-

reu na Justiça, no dia 6, da decisão. Em sua
manifestação, a PGE esclarece que as alterações
trazidas pelo decreto estão embasadas em crité-
rios sanitários e de saúde e em conformidade com
a Lei Federal. Conforme a Procuradoria, a norma

federal atribui aos estados a competência para a
definição e regulamentação de eventual multa
pela não utilização de máscaras.

A PGE também esclarece que o decreto que
instituiu o Sistema 3A’s já não previa aplicação
de multa pela não utilização de máscaras aos
menores de 12 anos, equiparando a norma a uma
recomendação.

Justiça suspende decisão estadual
sobre utilização de máscaras

PEXELS

GERAL          

Nova carteira de identidade é digital e tem número único

Institutos nacionais de identificação terão até 6 de
março de 2023 para se adaptarem às mudanças

PAOLA POSSENATTO

O decreto que impõe um novo modelo brasileiro
de carteira de identidade entrou em vigor no dia 1º
de março. A principal característica é o uso de
apenas um número pelo cidadão: o do Cadastro da
Pessoa Física (CPF), aspecto que deve simplificar o
sistema e coibir fraudes.

A nova modalidade permitirá a validação ele-
trônica da autenticidade por meio do QR Code e terá
a facilidade de apresentação digital. Constarão no
documento os números do CPF e do RG, que serão
únicos, bem como Estado, órgão emissor, nome do
cidadão e dos pais, sexo, nacionalidade, local e data
de nascimento.

Também terá o número de matrícula de nasci-
mento com dados do cartório de registro civil e, se
for o caso, do registro de casamento, além da já
tradicional foto 3×4 e impressão digital. Também
poderão ser incluídas informações como grupo
sanguíneo, dados de saúde e sobre eventual condi-
ção da pessoa como doadora de órgãos.

COMO PROVIDENCIAR
A emissão do novo RG será gratuita e continu-

ará sendo feita pelas secretarias estaduais de
segurança pública, que têm até 6 de março de
2023 para se adequar à mudança. As pastas, ao
receberem o pedido do cidadão, vão validar a
identificação pela plataforma do Governo Federal,
o gov.br. No momento em que receberem o docu-
mento em papel ou plástico, as pessoas poderão
acessá-lo também pelo mesmo aplicativo.

O RG atual continuará valendo por até dez anos
para população com idade igual ou inferior a 60
anos. Para quem é idoso, o documento ainda será
aceito “por prazo indeterminado”.

O governo federal informou que o novo RG não
substitui nenhum tipo de documento que está em
vigor, apenas a própria identidade atual. A Car-
teira Nacional de Habilitação (CNH), por exemplo,
ainda será necessária, já que tem uma finalidade
diferente.



QUARTA, 9 de MARÇO de 2022 7FOLHA POPULAR NOTÍCIAS

WESTFÁLIA          CÂMARA DE VEREADORES

Reclamações sobre a Saúde chegam à tribuna

CÂMARA DE VEREADORES
DE WESTFÁLIA

Na sessão ordinária da Câmara Municipal de Vereadores, realizada
nesta segunda-feira (7/3) foram votados e aprovados por unanimidade de
votos nove projetos de lei do Poder Executivo e uma indicação do
Legislativo. Confira as matérias que deram entrada na pauta de votação:

Projeto de Lei nº 16/2022 do Poder Executivo, cria, regulamenta e
autoriza auxílio mensal para idosos westfalianos que necessitem de
acolhimento em Instituições de Longa Permanência (ILPI’s).

Projeto de Lei nº 20/2022 do Poder Executivo, autoriza o Poder
Executivo a abrir créditos suplementares no valor de R$ 740.032,27,
destinados às despesas do recapeamento asfáltico da Rua Henrique
Uebel.

Projeto de Lei nº 21/2022 do Poder Executivo, autoriza o Poder
Executivo a abrir créditos suplementares no valor de R$ 64.612, para as
despesas com sinalização viária.

Projeto de Lei nº 22/2022 do Poder Executivo, autoriza o Poder
Executivo a abrir créditos suplementares no valor de R$ 500.000,00, o
valor será destinado para as despesas de recuperação asfáltica.

Projeto de Lei nº 23/2022 do Poder Executivo, institui o pacote agrícola
2022, autoriza o município a subsidiar a compra de semente de forrageiras.

Projeto de Lei nº 24/2022 do Poder Executivo, autoriza o município a
subsidiar a compra de adubo e ureia.

Projeto de Lei nº 25/2022 do Poder Executivo (em regime de
urgência), autoriza o Poder Executivo a prorrogar contrato temporário de
agente de saúde.

Projeto de Lei nº 26/2022 do poder executivo (em regime de urgência),
autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional especial no valor de
R$ 32.795,01 que será destinado para reforma do prédio do CRAS.

Projeto de Lei nº 27/2022 do Poder Executivo (em regime de
urgência), autoriza o Poder Executivo a efetuar despesas de até R$
50.000,00 para as comemorações do aniversário de 26 anos do município
de Westfália.

Indicação da vereadora Simone Aline Tischer Landmeier (Progressis-
tas) solicitando à Administração Municipal que, em parceria com a
Secretaria da Agricultura, estudem a possibilidade de subsidiar uma
lavagem anual de aviários e pocilgas, com auxílio de um determinado
valor com base na metragem quadrada mencionada na Licença ambiental
de Operação do empreendimento.

A próxima Sessão Ordinária será realizada no dia 21 de março de 2022,
às 18h30 na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Westfália.

Nove projetos de lei e uma indicação aprovados

BIANCA LETÍCIA FRITSCHER / ESPECIAL FP

A Câmara de Vereadores de
Westfália realizou sessão
ordinária nesta segunda-
feira (7/3). Seis vereado-

res fizeram uso da tribuna. Dentre
os assuntos abordados, o Posto de
Saúde do município.

A vereadora Simone Landmeier
(Progressistas) alegou ter sido pro-
curada por munícipes que reclamam
do atendimento no posto de saúde
do município, bem como do Hospital
Ouro Branco (HOB), no qual o mu-
nicípio de Westfália tem convênio e
repassa valores significativos todos
os meses. Segundo a vereadora, as
reclamações acontecem com muita
frequência e há bastante tempo. Ela
pondera que o prefeito vem cobran-
do um melhor atendimento do HOB.
Porém, acredita que o posto de saú-
de de Westfália também precisa
melhorar.  “Observo que, em inúme-
ras vezes, os servidores do Posto de

Saúde encaminham o paciente para
o hospital sendo que o caso poderia
ter sido solucionado no próprio
posto. Quando este paciente vai ao
hospital, fica esperando por horas,
por não se tratar de um caso de
urgência, o que gera angústia ao
paciente. Temos uma equipe compe-
tente e capaz, mas temos que encon-
trar uma maneira de ser mais
eficientes e efetivos”, salienta.

Em seu pronunciamento, o vere-
ador Jucimar Oneide Docena (PDT)
diz que o assunto é bastante preo-
cupante. O vereador diz que os ser-
viços de saúde no município são de
qualidade, porém, se faz necessário
a revisão de diversas questões. Ci-
tou um fato envolvendo uma criança
com febre que não teria sido atendi-
da no posto de saúde do município
e que repercutiu negativamente.
Segundo ele, em casos de urgência,
não deveriam ser levadas em consi-
deração as quantidades de fichas

que já foram atendidas, conforme
vem acontecendo. “O paciente não
escolhe quando vai adoecer, então,
quando precisa de atendimento,
deve ser atendido”, aponta.

Finalizou ressaltando a impor-
tância das caixas de sugestão que se
encontram no Posto de Saúde e que
devem ser utilizadas em caso de
reclamação, falou sobre o portal da
transparência onde podem ser fei-
tas denúncias e deixou as portas da
Câmara de Vereadores abertas aos
munícipes.

O vereador Evanir Roberto Baller
(Progressistas) também se posicio-
nou quanto ao assunto, solicitando
que seja verificado com urgência o
que está acontecendo, principal-
mente em relação ao atendimento
de crianças. “Eu vejo, que muitas
vezes, falta um pouco de empatia e
atenção por parte de algumas pes-
soas, e isso precisa ser melhorado”,
finalizou.

AGRICULTURA
Rejane Ahlert Eggers destacou os

problemas que a estiagem vem causan-
do aos produtores rurais e cobrou ações
mais rápidas do governo Federal e Esta-
dual, que segundo ela, não estão dando
a devida importância aos agricultores.
Destacou ainda a luta do Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de Teutônia com
extensão de base em Westfália, lidera-
dos pela presidente Liane Brackmann.

Simone Landmeier também se mos-
trou reocupada com os produtores do
município, por isso, pediu apoio aos
seus colegas vereadores para aprova-
rem o projeto de lei do Legislativo que
solicita que a Administração Municipal
estude a possibilidade de subsidiar uma
lavagem anual de aviários e pocilgas,
com auxílio de valor baseado na metra-
gem mencionada na Licença ambiental
de Operação do empreendimento. De
acordo com a vereadora, isso não deve-
ria ser considerado como um custo e
sim um incentivo no aumento da produ-
ção, e automaticamente o retorno em
arrecadação ao Município.

PROBLEMAS DE ÁGUA
Valério da Fonseca (MDB) e Evanir

Roberto Baller destacaram a impor-
tância de resolver os problemas de
falta de água do município. Fonseca
solicitou que fosse trocada a bomba do
poço na Linha Paissandu que possui
capacidade de 8 mil litros hora. Segun-
do ele, será muito benéfico para os
munícipes. Baller reforçou o pedido de
viabilização de demanda de água das
famílias da Linha Schmidt Alta.

IMPOSTO DE RENDA
Anelise Grimm Horst utilizou a tri-

buna para lembrar que a partir do dia
07 de março deu início o prazo de
declaração de imposto de renda. En-
quanto conselheira membro do
COMDICA, lembrou que, tanto pessoa
física, quanto jurídica, que declara o
imposto de renda pelo modelo comple-
to, pode reduzir o percentual do im-
posto devido, para doar o mesmo a
instituições. Por isso, solicitou a desti-
nação ao Fundo Municipal da Criança
e do Adolescente de Westfália. Este
valor pode ser utilizado em projetos
para crianças e adolescentes do muni-
cípio. Informações podem ser obtidas
no departamento de Assistência Social
do Município.

EMENDAS PARLAMENTARES
A vereadora Rejane Ahlert Eggers

(PT) comentou sobre a visita do depu-
tado federal Edvino José Bohn Gass
(PT), ao município de Westfalia e a
confirmação do repasse de R$ 100 mil
para a saúde. Comemorou ainda a
confirmação de repasse de emenda
parlamentar no valor de R$ 150 mil do
deputado federal Paulo Pimenta (PT),
também destinado à saúde. Evanir
Roberto Baller, também confirmou
emenda do deputado federal Afonso
Hamm de R$ 100 mil destinado para a
mesma secretaria.

Vereadores se reuniram nesta segunda-feira (7/3)

BIANCA LETÍCIA FRITSCHER / ESPECIAL FP
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O Dia Internacional da Mulher é uma data
comemorativa que foi oficializada pela Organi-
zação das Nações Unidas na década de 1970.
Essa data simboliza a luta heroica das mulhe-
res para terem suas  condições equiparadas
aos homens. Inicialmente, esta data remetia a
reivindicação por igualdade salarial, mas atu-
almente simboliza a luta das mulheres não
apenas contra a desigualdade salarial, mas
também contra o machismo e a violência. A
data internacional da mulher é comemorada
no dia 8 de março e ressalta o papel importan-
tíssimo da mulher na sociedade, sendo que
uma das reivindicações fala sobre a igualdade
de oportunidades, independente de ser ho-
mem ou mulher.

A Folha Popular (ainda era Folha de Teutô-
nia) de 12 de março de 1987 destacou a cria-
ção do Conselho Comunitário Pró-Segurança
Pública de Teutônia (Consepro), no dia 26 de
fevereiro, tendo como presidente o senhor
Marco Antônio Knack. Como tarefa inicial, a
diretoria da entidade elaborou os estatutos
para que fosse oficializada e, com isso, rece-
besse verbas governamentais. A finalidade
primordial do Consepro, conforme o seu pre-
sidente, era dar melhores condições de traba-
lho e atendimento à Delegacia de Polícia de
Teutônia. Por outro lado, Knack lembrou que
o conselho visava também unir a sociedade e
a Polícia Civil. A matéria finaliza destacando o
apoio da Prefeitura de Teutônia para melho-
rar a segurança dos munícipes.

jornal@popularnet.com.br
Rudimar Thomas

Dia Internacional
da Mulher

1

Criado o Consepro de
Teutônia

2

3

ALMANAQUE Popular

Garota Verão 91
é de Teutônia

5

A Folha Popular 9 de março de 1991 enfatizou a
realização do badaladíssimo Concurso Garota Ve-
rão de 1991, realizado na praia de Aracá, em Ca-
pão da Canoa, numa promoção da RBS TV e da
Prefeitura de Capão da Canoa. Entre 172 candida-
tas, a grande vencedora foi a representante do
município de Teutônia VIVIAN CRISTIANE
SCHAEFER, na foto com os pais LÉLIA e HILÁRIO
SCHAEFER. A matéria diz que Vivian nasceu no
Bairro Languiru, e na época tinha 15 anos, com
1,77cm, 55kg, quadris 91, cintura 63 e busto 89.
A matéria também destacava os títulos já con-
quistados por ela, como Primeira Princesa do Se-
nhorita Rio Grande do Sul de 1990, Musa do Sol
de 1991 e Primeira Princesa da Garota Dourada
de 1991.

Encontro da
Família Ahlert

4 As curtinhas6

1) Folha Popular (ainda era Folha de Teutô-
nia) de 12 de março de 1987, informou sobre a
passagem do primeiro aniversário de Diana e
Tadeu no dia 28 de fevereiro, para alegria dos
pais Omar e Nair Sippel Scherer, residentes em
Canabarro.

2) Folha Popular de 9 de março de 1989 en-
fatizou o aniversário de 10 anos de Gustavo Si-
eben, ocorrido no dia 1º de março, recebendo
as homenagens do mano Cristiano e dos pais
Glaci e Rudi Sieben.

3) A Folha Popular de 10 de março de 1990
destacou o CTG Recanto Verde de Imigrante,
cuja 1ª Prenda era Fabiana Galvani.

4) Folha Popular de 17 de março de 1991
informou a apresentação da Orquestra Sinfôni-
ca de Porto Alegre, em 17 março, no Colégio
Alberto Torres em Lajeado, em evento come-
morativo ao centenário do município.

5) Folha Popular de 7 de março de 1992 en-
fatizou a passagem dos três aninhos de Simone
Laisa Pletsch no dia 4 de março, para alegria
dos pais Agnes e Hilário Pletsch.

6) Folha Popular de 6 de março de 1995 in-
formou sobre a Festa Show no Clube Rota do
Sol no dia 7 de março, com animação da Banda
Barbarella.

7) Esta é a edição de número 47 do Almana-
que Popular.

A Folha Popular de 10 de março de 1990
destacou o 2º Encontro da Família Ahlert, reali-
zado no dia 11 de março na Sociedade Cultural
e Recreativa Linha Clara. A programação tinha,
na parte da manhã, a recepção dos descenden-
tes Ahlert de Panambi e Ibirubá, seguido de
culto em língua alemã, com o tradicional chur-
rasco ao meio-dia. Os primeiros Ahlert vieram
ao Brasil no ano de 1871 e se instalaram em Li-
nha Schmidt, na propriedade onde, na época
que foi feita a matéria, moravam os bisnetos
Olavo e Armando Ahlert. Os primeiros Ahlert
que vieram para o Brasil foram Cristiano Ahlert
(1819-1897) e sua esposa Maria Elisabeth
Dreyer Ahlert (1821-1883) com seus nove fi-
lhos. Na opinião de grande parte da família Ah-
lert, os encontros deveriam ocorrer a cada dois
anos, em localidades pré fixadas.

Visita a Alemanha
A Folha Popular de 9 de março de 1989 notici-

ou o retorno da teutoniense LEDI SCHNEIDER
(foto), no dia 22 de fevereiro, que viajou ainda
em dezembro para visitar a Alemanha. Além de
conhecer um pouco mais sobre o país, aproveitou
para visitar sua irmã Roseli, que residia na cidade
de Herne, região Ruhr da Alemanha Ocidental
desde 1988. A matéria destacou que nessa região
existia a maior concentração da população alemã,
pois ali estavam 17 dos 60 milhões de habitantes.
Também foi oportunidade de Ledi conhecer di-
versas pessoas e, também, um pouco mais dos
costumes e da cultura alemã. Ela destacou que o
povo alemão explorava ao máximo todas as opor-
tunidades que se apresentavam em termos cultu-
rais, sendo muito hospitaleiro e bastante
comunicativo.

FOTOS: ARQUIVO FOLHA POPULAR

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

O Município de Teutônia torna público que no
dia 24 de março de 2022, às 09 horas, no
Setor de Licitações, serão recebidos e abertos
os envelopes de documentação e propostas,
em atenção ao Edital de Tomada de Preços N.º
03-02/2022, que tem por objeto a contratação
de empresa especializada para execução de
obras de reforma, compreendendo troca de
telhas, reparos em estruturas metálicas e subs-
tituição de calhas das coberturas do Pavilhão
Multiuso (quadra 110), da Rua Coberta (locali-
zada na Av. 1 Sul) e do Centro Cívico, sito à
Avenida 01 Oeste, Centro Administrativo, e
ainda, ajustes no sistema de hidrantes, incluin-
do material, conforme anexos. O edital encon-
tra-se disponível no site www.teutonia.rs.gov.br.
Maiores informações poderão ser obtidas junto
ao Setor de Licitações da Prefeitura, pelo
telefone (51) 3762-7747 e ainda pelo e-mail
licita1@teutonia.rs.gov.br.

MUNICÍPIO DE TEUTÔNIA

AVISO DA TOMADA DE
PREÇOS Nº 03-02/2022

Teutônia, 4 de fevereiro de 2022
 Celso Aloísio Forneck

Prefeito Municipal
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POÇO DAS ANTAS          LEGISLATIVO

Vereadores destacam o Dia Internacional da Mulher

Dia da Mulher Poçoantense
ATENÇÃO, COMUNIDADE! Diferente do divul-

gado no Calendário de Eventos do Município para
2022, a programação alusiva do Dia da Mulher em
Poço das Antas, prevista para o próximo dia 12 de
março, não será realizada. O evento será no mês
de MAIO, juntamente com as festividades do aniver-
sário de emancipação do Município, sendo que a
nova data e a programação ainda serão divulgadas.
A motivação é o cenário atual da pandemia de
Covid-19. Além disso, para o mês de maio, outras
atividades estão sendo pensadas e preparadas para
que o mês seja especial. Programe-se!

Copa Transcitrus de Futsal
A 2ª Rodada da 3ª Copa Transcitrus de Futsal

será nessa sexta-feira, dia 11 de março, no Ginásio
de Poço das Antas. Os jogos iniciam às 19h30. A
equipe anfitriã disputará o último jogo da noite contra
o time de Pareci Novo. Torcedor: acompanhe, torça,
vibre! Venha prestigiar a equipe da casa!

Saúde
O médico clínico geral, Hideraldo Luiz Anastácio

estará de férias de 7 a 16 de março. Nesse período,
os médicos Alain e Thucydides seguem atendendo
normalmente. Para agendamentos, contate: (51)
3773-1231.

Atenção
Caro munícipe: antes de construir ou reformar

muros, acessos, rampas e calçadas, entre em
contato com o setor responsável na Prefeitura
Municipal para obter orientações acerca das normas
vigentes e executar o trabalho de acordo com as
determinações. Contate pelo (51) 3773-1122.

Castrações
Todos os munícipes tutores de cães e gatos

domiciliados em Poço das Antas já podem inscrever
seus animais na campanha. A ordem de agenda-
mento dará prioridade para os animais indicados
pela APAMPA e para as famílias atendidas por
programas de transferência de renda da Assistência
Social.  No ato da inscrição, é extremamente neces-
sário ter em mãos um documento do tutor e também
saber qual o peso e idade do animal, sendo esses
dados de extrema relevância clínica. Inscrições e
informações na Secretaria de Agricultura e Meio
Ambiente, de forma presencial.

NOTÍCIAS DA PREFEITURA
DE POÇO DAS ANTAS

Outros temas também foram trazidos à tribuna

PALOMA GRIESANG

O s vereadores de Poço das Antas realiza-
ram a primeira sessão ordinária de
2022 nesta segunda-feira (7/3). Sete
vereadores utilizaram a tribuna, em

destaque, o Dia Internacional da Mulher. Andreia
Brinckmann Griebeler (PDT) salientou que a data
tem sido muito comemorada nos últimos anos,
com cada vez mais programações. “Pois as mu-
lheres têm conquistado cada vez mais espaço na
sociedade”, considera. Parabenizou às colegas
vereadores, servidoras e todas as mulheres po-
çoantenses. Deu destaca para a prefeita Vânia
Brackmann. “É um exemplo de mulher, humilde,
batalhadora e honesta, que tem desempenhado
muito bem e com força o seu trabalho”, avalia.
Segundo ela, a prefeita representa muito bem
todas as mulheres e é motivo de comemoração.

Camila Follmann (Progressistas) destacou que
mulheres trazem em si força e delicadeza. “Que
sejam homenageadas todos os dias com a inten-
sidade que merecem”, desejou.

Adriano Stiehl (PT) também deixou sua home-
nagem, desejando que as mulheres se sintam bem
no seu dia especial. Clóves Knob (PDT) avaliou
que as mulheres são muito importantes. Também
destacou a liderança feminina em Poço, represen-
tada na prefeita Vânia. “Ela é uma guerreira
sempre em busca de seus ideais”, afirma. Refor-
çou que ela é a única representante mulher entre
os prefeitos do Vale do Taquari.

Leonardo José Flach (PTB) agradeceu a todas
as mulheres por seu trabalho em prol do municí-
pio. Célia Lurdes Koerbes (MDB) disse que a data
é muito importante, pois todas as mulheres são
guerreiras, cada um do seu jeito. Lembrou que o
evento em homenagem a data que aconteceria
em março foi transferido para maio, junto às
comemorações de aniversário do município.

Luiz Naldair Pereira da Silva (Progressistas)
parabenizou a todas as mulheres, dizendo que
são batalhadoras e que é por elas que todos estão
aqui hoje.

RECURSOS E EMENDAS
Vereadores destacaram também recursos e

emendas vindas para Poço das Antas. Adriano Stiehl
comentou o recebimento de R$ 125 mil por parte
do deputado Bohn Gass (PT). O valor será investido
em mais um trecho da Estrada Branca, para interli-
gar Poço das Antas com municípios do Vale do Caí.

Clóves Knob destacou emenda de R$ 150 mil,
por parte do deputado Pompeo de Mattos (PDT), a
ser investida também na Estrada Branca. Assim,
ressaltou o empenho de todos os colegas na obten-
ção de recursos para resolver pendências, tais como
a Estrada Branca. “Isso mostra que estão todos no
mesmo empenho, sem disputas e em uma mesma
pauta”, considera.

Leonardo José Flach salientou os recursos vin-
dos por meio da Secretaria Estadual de Turismo
para a estrada de Santa Inês. Além de outro valor
confirmado para a Estrada Branca. “Este ano é
propício para conseguir estes recursos e é preciso
ir atrás”, sugere.

Luiz Pereira da Silva destacou a aprovação de
mais uma etapa da estrada de Santa Inês. Disse que
vai se empenhar em conseguir mais um recurso
para concluir a estrada até a sociedade.

RECLAMAÇÕES NA SAÚDE
Adriano Stiehl pediu atenção do Executivo na área

da Saúde, no que diz respeito às marcações de consul-
ta. Segundo ele, soube de um idoso que tentou marcar
consulta em uma quinta-feira e conseguiu apenas para
a segunda-feira seguinte. “Estes idosos merecem ter
garantida sua dignidade e bom atendimento”, pede.

Leonardo José Flach também relatou reclamações
referentes à Saúde. Segundo ele, reclamações quase
que diárias. Considera que o orçamento da pasta é
privilegiado, e que basta gestão para melhorar o
atendimento. “Precismo ao menos voltar ao patamar
que era”, afirma.

OUTROS TEMAS
Andreia Brinckmann Griebeler aproveitou o espaço

para falar sobre a inauguração da Praça na Comunida-
de Esperança. O espaço será inaugurado no dia 19 de
março. Convidou para o evento salientando que na
oportunidade haverá feira do produtor, música com
banda e brinquedos. Comentou sobre a bicicleta ergo-
métrica geradora de energia que foi instalada no local.
O equipamento é capaz de gerar energia para carregar
celulares e tablets por meio do exercício físico. “É o
primeiro equipamento desse tipo instalado em local
público no Vale do Taquari, motivo de orgulho, porque
torna Poço das Antas município pioneiro”, declara.

Rodrigo Schwingel (PSDB) defendeu sua indicação
pedindo que o município prorrogue o prazo da licença
maternidade de quatro para seis meses. Segundo ele,
a intenção é garantir o período mínimo de amamen-
tação exclusiva indicado pelo Ministério da Saúde.

Listou uma série de benefícios trazidos pela ama-
mentação, como a prevenção de doenças para a mãe
e o bebê, e o desenvolvimento intelectual da criança.
Sob esse ponto de vista, afirma que a extensão da
licença garantindo a amamentação é um investimen-
to. Primeiramente, em Saúde, pois evitará gastos com
doenças. E segundo, no futuro das crianças, que terão
mais desenvolvimento físico e intelectual.

Camila Follmann agradeceu o Executivo por insta-
lar iluminação na Rua Hédio Lourenço Dilli, pedido
que ela havia feito no ano passado. Segundo ela, era
um pedido de moradores, que agora poderão passar
pelo local com mais segurança.

Célia Lurdes Koerbes defendeu sua indicação pedin-
do que o Município estude a possibilidade de promover
programas de acesso à moradia. Segundo ela, muitos
munícipes têm o sonho da casa própria, porém, para
os de baixa renda, este sonho acaba ficando distante,
mas programa habitacionais podem ajudar.

Vereadores se reuniram na primeira sessão ordinária do ano

PALOMA GRIESANG
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FAZENDA VILANOVA          CÂMARA DE VEREADORES

Projeto sobre ética
aprovado apesar de
quatro votos contrários

O Sr. Carlos Alberto Diedrich, Presidente do
Sindicato dos Trabalhadores nas Empresas Coo-
perativas de Eletrificação e Desenvolvimento
Rural do Estado do Rio Grande do Sul –
SITRACOOPER, CNPJ: 91.693.457/0001-84, com
sede na Rua Maurício Cardoso, nº 819, Teutônia –
RS, em cumprimento ao que determina o Estatuto
Social, CONVOCA os senhores associados para as
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA e
EXTRAORDINÁRIA, que se realizará conforme os
indicativos abaixo:

DATA: 24 de março de 2022.

LOCAL: Associação Atlética Certel, Rodovia Rota
do Sol – RST 453, Bairro Teutônia, na cidade de
Teutônia-RS.

HORÁRIO: 18h (dezoito horas) em primeira
convocação, as deliberações serão tomadas por
maioria absoluta de votos em relação ao total dos
associados; às 18h30 (dezoito horas e trinta minutos)
em segunda convocação, por maioria dos votos dos
associados participantes.

ORDEM DO DIA:

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA:

I – Prestação de Contas do exercício de 2021
compreendendo:

a) Balanço Patrimonial;
b) Demonstração de Sobras ou Perdas e demais

demonstrativos;
c) Parecer do Conselho Fiscal;

II - Destinação das Sobras ou Rateio das Perdas.

III- Jogos Sitracooper 2022.

IV – Eleição da Diretoria do Sindicato e Conselho
Fiscal:

 ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA:
           1- Deliberar sobre a conveniência ou não

de estabelecer negociações coletivas com a   classe
patronal - SINDICOOPER;

           2- Em caso positivo, discussão e aprovação
da pauta de reivindicação delimitando as bases a
serem pleiteadas;

           3- Autorização ou não da Diretoria do
Sindicato a negociar e firmar acordos coletivos,
convenções coletivas e acordos judiciais;

           4- Em caso de não haver êxito nas
negociações, autorização para ajuizar a Ação de
Dissídio Coletivo Originário;

           5- Deliberar sobre a autorização e fixação
do valor da mensalidade sindical para ser descontada
dos trabalhadores em folha de pagamento. Em caso
de aprovação da contribuição, fica garantido o direito
de oposição ao desconto por parte dos trabalhadores,
devendo ser feito na assembleia ou no prazo de dez
dias, a contar da realização da presente assembleia;

SITRACOOPER
Sindicato dos Trabalhadores nas Empresas

Cooperativas de Eletrificação e Desenvolvimento
Rural do Estado do Rio Grande do Sul.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA
 GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA

Teutônia/RS, 25 de fevereiro de 2022.
Carlos Alberto Diedrich
Presidente Sitracooper

CNPJ N°: 91.693.457/0001-84

Pelo presente edital, faço saber que no dia 24
de março de 2022, na assembleia geral ordinária
a ser realizada, tendo como local o Salão Social
da ASSOCIAÇÃO ATLÉTICA CERTEL, Rodovia
Rota do Sol – RST 453, Bairro Teutônia, na
cidade de Teutônia RS, com início às 18h00, será
realizada eleição para composição da Diretoria e
Conselho Fiscal do SITRACOOPER - Sindicato
dos Trabalhadores nas Empresas Cooperativas
de Eletrificação e Desenvolvimento Rural do
Estado do Rio Grande do Sul, CNPJ:
91.693.457/0001-84, nos termos do Regulamento
Eleitoral e do Estatuto Social.

SITRACOOPER
Sindicato dos Trabalhadores nas Empresas

Cooperativas de Eletrificação e Desenvolvimento
Rural do Estado do Rio Grande do Sul.

ELEIÇÕES SINDICAIS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Santa Rosa, 28 de fevereiro de 2022.

Pablo Felipe Flores
Presidente da Comissão Eleitoral

CNPJ N°: 91.693.457/0001-84

LUCIANA BRUNE

O  Projeto de Resolução nº 003/2021, enca-
minhado pelos vereadores Paulo Délcio de
Souza (Republicanos), Vanice Inez Drebes
(Progressistas) , Angela Bilhar (Progressis-

tas), Sérgio Cenci Sobrinho (Progressistas) e João
Batista Fernandes da Silva (Progressistas), e que
estava baixado em análise nas comissões desde o ano
passado, foi votado na sessão ordinária realizada na
noite desta segunda-feira (7/3). O projeto foi aprova-
do com quatro votos contrários, dos vereadores não
participantes na elaboração. Votaram contra os pede-
tistas Álvaro da Silva Brandão, Nelson de Quadros da
Costa, Tiago de Azevedo Lounai e Léo Mota.

Mota questionou em várias oportunidades este
projeto, em especial o investimento realizado para a
sua elaboração e se disse perseguido, alegando que o
vereador tem imunidade garantida pela Constituição.

O atual presidente do Legislativo, Sérgio Cenci
Sobrinho, disse em encontros anteriores que os vere-
adores poderiam apresentar suas sugestões por es-
crito em relação a esta proposta.

Segundo o presidente na ocasião do encaminha-
mento, Paulo Délcio de Souza, o objetivo do projeto é
regrar condutas e estabelecer o respeito entre os
vereadores e para com os cidadãos.

O projeto de resolução dispõe sobre o código de
ética e decoro parlamentar da Câmara de Vereadores
de Fazenda Vilanova. Estabelece deveres dos verea-
dores, define procedimentos incompatíveis com o
decoro parlamentar, puníveis com a perda do manda-
to, estabelece penalidades aplicáveis e do processo
disciplinar, entre outros.

A próxima sessão acontecerá no dia 14 de março,
às 18h30, com transmissão pelo Facebook em
tempo real.

Projeto foi contestado, mas acabou aprovado pela maioria dos vereadores

LUCIANA BRUNE
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WESTFÁLIA          DIA DA MULHER WESTFALIANA

Teatro e palestra garantem
uma tarde inspiradora

PALOMA DRIEMEYER VALANDRO / DIVULGAÇÃO

DA REDAÇÃO

O  Dia da Mulher Westfaliana tornou-se
ainda mais especial neste ano. O evento
retornou, de maneira presencial, após
dois anos de paralisação devido à pande-

mia. Com momentos de reflexão e inspiração, o
Município oportunizou integração e alegria às mu-
lheres na tarde de domingo (6/3), na Casa da OASE.

A diretora do Departamento Municipal de Assis-
tência Social (DMAS), Daniela Dahmer Hollmann,
demonstrou alegria com a possibilidade de reen-
contrar as mulheres westfalianas de forma presen-
cial. “Este é um momento importante e alegre, em
que podemos nos reencontrar e celebrar o Dia da
Mulher nesta programação que já é tradicional em
Westfália. Nossa intenção, neste ano, foi promover
momentos leves e descontraídos para vocês, de
forma especial”, salientou.

O prefeito de Westfália, Joacir Antônio Docena,
falou da importância da atividade enquanto valori-
zação da mulher westfaliana. “Vocês merecem este
momento especial, planejado com carinho para as
mulheres westfalianas. Que seja especial e que
vocês possam aproveitar esta tarde”, desejou.

Representantes da beleza e da força da mulher
westfaliana, as soberanas de Westfália recepcionaram
o público. A rainha Maica Cristina Wahlbrinck e a
primeira-princesa Táila Lauani Ahlert da Silva ainda
deixaram suas mensagens às presentes e reforçaram
a importância do papel da mulher na sociedade e da
celebração do Dia Internacional da Mulher.

Após a abertura e como primeira atividade da
tarde, as mulheres westfalianas puderam assistir à
peça teatral “Uma visita inesperada”, do Grupo Solo,
de Marcos Cardoso Produções Culturais. O momen-
to foi uma forma de homenagear a amizade e

enaltecer os verdadeiros valores da vida, mesclando
humor, música e reflexão.

Num segundo momento, o Dia da Mulher West-
faliana foi marcado pela história de vida e inspira-
ção de Elka Hassmann, mulher visionária e
co-fundadora da empresa Hassmann, de Imigrante.
Aos 94 anos de idade, Elka falou sobre os desafios
enfrentados até então e compartilhou angústias.
Com uma fala leve e descontraída, disse ainda que
faria tudo novamente da mesma forma e deixou um
recado: “não tenham medo de se arriscar”.

Encerrando a programação, todas as mulheres
receberam uma taça personalizada com espumante
sem álcool para o brinde coletivo. Também foi
entregue um alfajor. O Dia da Mulher Westfaliana
foi uma realização da Administração Municipal de
Westfália, por meio da Assistência Social, com apoio
do SESC de Farroupilha e do Ministério da Cidadania.

Em palestra, Elka Hassmann contou sua trajetória para inspirar mulheres

POÇO DAS ANTAS          TRANSFORMAÇÃO PELA COMUNICAÇÃO

Live especial celebrará o Dia da Mulher
DA REDAÇÃO

O Dia da Mulher em Poço das Antas será marcado
por uma programação especial. Na quarta-feira
(9/3) a Secretaria da Assistência Social de Poço das
Antas promoverá uma live especial. A palestrante
será a jornalista Luciana Brune que tratará sobre a
temática “Transformação por meio da comunicação”.

Por meio da palestra, a intenção é promover
reflexões acerca da empatia, da escolha das palavras
certas e da forma adequada de dizê-las. A proposta
da profissional, que possui 25 anos de experiência
na área da comunicação, é de provocar mudanças no
olhar e em pequenas práticas que podem proporci-
onar mais felicidade e gerar grandes impactos na
vida das pessoas.

A live inicia às 19h, no canal do Município de Poço
das Antas no YouTube. O link de acesso também

divulgado no Facebook do Centro de Referência de
Assistência Social (CRAS) Ignácio Affonso Schneider.

Mulheres de Poço das Antas e da região estão
especialmente convidadas para acompanhar e inte-
ragir nesse momento de muito aprendizado e troca
de conhecimento.

EVENTO PRESENCIAL
Diferente do divulgado no Calendário de Eventos

do Município de Poço das Antas para o ano de 2022,
o Dia da Mulher Poçoantense não será no próximo
sábado (12/3). A programação foi transferida para
o mês de maio, em razão da situação da pandemia
de Covid-19, e integrará as comemorações alusivas
ao aniversário de emancipação de Poço das Antas.
A data e mais informações sobre as atrações ainda
serão divulgadas nos canais oficiais do Município. Luciana Brune será a palestrante

WILIAM PERIN / DIVULGAÇÃO
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TEUTÔNIA          CAMPEONATO MUNICIPAL

Canabarrense retorna aos gramados após 10 anos

CARLA BECKMANN

Apesar de ter reativado a sede social (foto), o campo ainda não está pronto e os jogos serão mandados no campo do Ribeirense

CARLA BECKMANN

A pós 10 anos de portas fechadas, o Grêmio
Recreativo Canabarrense volta a participar
do Campeonato Municipal de Teutônia. O
clube possui cinco títulos municipais (1992,

1996, 1997, 2004, 2011).Vanderlei Rogério Weiand
(43) – “Peixe”, ex-presidente, ex-atleta e atual integran-
te da diretoria, “brilha os olhos” ao falar sobre o retorno
do clube à competição amadora. “É gratificante, tudo
que queríamos, o futebol de volta. É a essência do
Canabarrense. Jogávamos dentro e fora de casa e
éramos o clube com mais torcida em ambos os campos.
O Canabarrense fora do futebol passa a mensagem que
ele não existe”, destaca. Vale ressaltar que o retorno
ocorre junto ao aniversário de 90 anos do clube.

O Campeonato Municipal de Teutônia terá o ponta-
pé inicial neste domingo (13/3). Os clubes finalizam os
últimos detalhes para a retomada. O salão social do
Canabarrense sediará o lançamento da competição
nesta quinta-feira (10/3). O clube enfrenta o Juventude
da Frank – atual campeão (2019) na estreia. “A expec-
tativa é boa. Fazer um campeonato legal. Primeiro com
espírito participativo. Em um segundo momento se
classificar e depois ver o que vai acontecer”, avalia.

UMA DÉCADA DE PORTAS FECHADAS
Diversos motivos levaram o GR Canabarrense a ficar

por uma década sem atividade. “Houve um racha políti-
co, onde pessoas eram envolvidas no clube e acabaram
tomando lados opostos. Esse grupo tinha muita força
econômica e acabou espalhando”, explica. Outro fator
foi o Canabarrense ter sido mal planejado para o futuro.
“Se criou expectativas com a piscina. Não condeno
quem fez, mas foi muito mal planejado. Nosso bairro

RETORNO FORTE
Por 10 anos não se viu o verde, vermelho e

branco do Canabarrense nos gramados das comu-
nidades teutonienses. O processo para o retorno
iniciou em 2018. Peixe foi um dos personagens que
se prontificou a auxiliar nesta retomada. “Quando
eu tiver minha vida encaminhada e resolvida quero
ajudar nesse processo de reconstrução do Canabar-
rense” afirmou. Ao lado de seu irmão e atual presi-
dente, Ivandro Jair Weiand (45) – “Bicicleta”,
começaram as primeiras movimentações para a
volta. “Primeiros reformamos o campo de sete, mas
não era o que as pessoas queriam. Elas não queriam
a piscina aqui”, salienta Peixe.

Cerca de 95% de pessoas foram consultas. “Qu-
em gostava do Canabarrense, do time, do futebol,
não conseguia ver a piscina no lugar onde foi
construído o campo. O salão estava destruído. Hoje
ele gera renda. A principal renda do Canabarrense
é o salão de festas”, reconhece. No Municipal, o
clube mandará seus jogos no campo do Ribeirense,
pois sua estrutura não estará finalizada.

No fim de 2022 os irmãos Weiand não estarão
mais à frente do clube, mas deixarão toda a estrutura
do clube finalizada. “Quem seguir vai seguir com o
clube bem organizado”, afirma. A dupla sairá da
diretoria para abrir portas a novas “caras”, mas segui-
rão no grupo de apoio. “A gente gosta disso aqui, faz
parte da nossa vida e nós vamos seguir aqui”, admite.

Campeão do Torneio Centenário Colonização:
1958

1º Campeão Municipal de Futebol Amador
(AEFA): 1959

Campeão da Taça Folha de Teutônia (LTFA):
1987

Campeão da 2ª Divisão de Teutônia (LTFA):
1991

Campeão Municipal Teutônia (LTFA): 1992,
1996, 1997, 2004, 2011

Vice-campeão Municipal Teutônia (LTFA):
1989, 1993, 1998, 1999, 2012

Campeão da Taça Hércio Pêgas (LTFA): 1995 e
2001

Campeão Regional Aslivata: 1997
Campeão Regional de Bolão ARBAT Centenário:

1998
Campeão Municipal Feminino LTFA: 1999 e

2000
Campeão Gaúcho de Várzea LIGAFA: 2002 –

Primeiro Semestre
Campeão Invicto da Copa Kayser LIGAFA: 2002

– Segundo Semestre

Presidente: Ivandro Jair Weiand
Vice-presidente: Cristiano André Fell
1º Tesoureiro: Vanderlei Rogério Weiand
2º Tesoureiro: Roberto Luis Schoenhals
1º Secretário (a): Sandra Margareth Schmidt
2º Secretário: Tadeu Augusto Scherer

[Canabarro] não suporta economicamente algo assim.
O Canabarrense já era grande para cuidar o campo e o
salão social. Não teve mais controle. Se dividiu socieda-
de e futebol. Em vez de somar se dividiu”, recorda.



ESPORTES QUARTA, 9 de MARÇO de 2022 13FOLHA POPULAR

TEUTÔNIA          ABERTO DE VERÃO DA LANGUIRU

Kipoder e Meninos da Vila
levantam taça no futsal

CARLA BECKMANN

O  Aberto de Verão da Languiru conheceu
os campeões do futsal na noite de sexta-
feira (4/3). Kipoder conquistou a taça na
categoria feminino após golear o Xeque

Mate pelo placar de 10 a 0. A equipe de Lajeado
disputou quatro jogos, e venceu todos os confron-
tos, totalizando 27 gols.

Kipoder dominou a partida durante os dois
tempos. Nos segundos iniciais, a equipe já abriu o
placar. Na sequência ampliou. Antes de finalizar a
primeira etapa, atletas da equipe campeã marcaram
mais dois. No segundo tempo Xeque Mate reagiu,
mas não conseguiu finalizar. Kipoder viu a oportu-
nidade de goleada e decidiu a partida.

DUELO DE GIGANTES
Ginásio lotado, ânimos à flor da pele e bola na

rede. Esse é o resumo da final da categoria masculino.
O Meninos da Vila FC conquistou o título nos tiros
livres após empate em 3 a 3, no tempo normal, contra
o Reis da Copa.

A partida foi movimentada até o último segundo. O
Meninos da Vila FC abriu o placar no início da disputa.
Na sequência ampliou. Na segunda etapa marcaram o
terceiro. Faltando 10min para o término, o Reis da Copa
ressurgiu das cinzas e buscou o empate. Três gols na
sequência. Com o empate, a decisão se encaminhou
para os tiros livres. Com vantagem, o Meninos da Vila
FC venceu por 2 a 1 e levantou a taça de campeão.

Futebol sete define semifinalistas do sub-21, livre e máster
O Aberto de Verão da Languiru conheceu os

semifinalistas Da categoria livre no futebol sete na
noite de sexta-feira (4/3). O destaque da rodada foi
a decisão de dois jogos nos tiros livres. Os semifina-
listas do sub-21 e máster já estão definidos. As
disputas que firmarão os finalistas estão programa-
das para as próximas sextas-feiras.

O primeiro confronto da noite terminou em
empate de 1 a 1 entre Os Parças e Saidera. Nos tiros
livres, o Saidera foi desclassificado. No segundo
jogo, o Imeec venceu pelo placar de 2 a 1 o Constru-
tora e Incorporadora Teutônia. O terceiro confronto

da noite também foi definido nos tiros livres, após
empate em 0 a 0 entre Mercenários e Celtic FC. Com
resultado de 5 a 4, o Celtic FC foi desclassificado. E
o último jogo contou com goleada do Galáticos em
cima do Rudibar, 5 a 1.

A primeira rodada de semifinais será nesta
sexta-feira (7/3). No máster, Amigos do Lolo e
Ta’lentos duelam para decidir vaga. No sub-21,
Internacional de Santa Manoela – atual campeão –
enfrenta Projeto Guarani. No livre, Os Parças encara
os Galáticos. As disputas iniciam às 20h30 no campo
1 da Associação de Funcionários da Languiru.

Campeão: Kipoder
Vice-campeão: Xeque Mate
Artilheira: Marcele Follmann (Kipoder)
Goleira menos vazada: Francine Chagas (Kipoder)
Treinador destaque: Jair Delfino (Kipoder)
Craque da competição: Júlia Weber (Kipoder)

 ABERTO DE VERÃO DA LANGUIRU - FUTSAL
Final – 4/3 – Associação de Funcionários da Languiru
Kipoder / Hirt Diesel Center   10×0  Xeque Mate

ABERTO DE VERÃO DA LANGUIRU - FUTSAL
Final – 4/3 – Associação de Funcionários da Languiru
Reis da Copa  3(1)x(2)3 Meninos da Vila FC

Campeão: Meninos da Vila FC
Vice-campeão: Rei de Copas
Artilheiro: Gustavo Silva Almeida (Meninos da Vila

FC) e Marcos Carvalho (Laranja Mecânica)
Goleiro menos vazado: Rafael Delazeri (Rei de Copas)
Treinador destaque: Everton Wegner (Meninos da

Vila FC) e Fábio Geib (Rei de Copas)
Craque da competição: Cristiano Rockenbach

(Meninos da Vila FC)
Equipe teutoniense venceu nos tiros livres Equipe de Lajeado goleou na decisão

FOTOS: CARLA BECKMANN

 ABERTO DE VERÃO DA LANGUIRU - FUTEBOL SETE
Quartas de final – 4/3 – Associação de Funcionários da Languiru
Os Parças 1(2)x(1)1 Saidera
Imeec 2x1 Construtora e Incorporadora Teutônia
Mercenários 0(5)x(4)0 Celtic FC
Rudibar 1x5 Galáticos

Semifinais – 11/3 – Associação de Funcionários da Languiru
20:30 Máster Amigos do Lolo x Ta’Lentos
21:30 Sub-21 Internacional de Santa Manoela x Projeto Guarani
22:30 Força Livre Os Parças x Galáticos

Sexta-feira terá 1ª rodada de semifinais

Sintonize 96,9
FM, pelo site
popular.fm.br

Acompanhe a
Rádio

Bem-vindo ao
App do

12:20 87%
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ESTRELA           FUTEBOL AMADOR

Primeiros jogos definidos durante o lançamento
LUCAS LEANDRO BRUNE

O  Campeonato Municipal de Estrela não
era disputado há 10 anos e voltará a ter
jogos a partir do próximo domingo
(13/3). A competição terá a organização

da Secretaria de Cultura, Turismo, Esporte e Lazer.
O lançamento oficial foi realizado na noite de sexta-

feira (4/3), no saguão da Prefeitura de Estrela, com
o sorteio dos jogos da primeira rodada.

O prefeito Elmar André Schneider não escondeu
sua emoção com a retomada do futebol. “Me leva
para os campos de Estrela para vivermos novamen-
te esta paixão, porque futebol é integração”, desta-
cou. Schneider foi o principal incentivador para a

retomada dos jogos e enalteceu a cobertura do
Grupo Popular de Comunicação nas partidas domin-
gos à tarde.

O secretário de Esporte Joel Barcelos Mallmann,
o diretor de esportes Júlio Saldanha e o vice-presi-
dente da Câmara, Felipe Schossler, comentaram as
boas lembranças do futebol e desejaram um bom
campeonato às equipes.

O ex-atleta e hoje comentarista do Grupo Popu-
lar, Rudimar Thomas, deu depoimento da impor-
tância do futebol amador, destacou a relevância da
disciplina e fez votos que o campeonato tenha
continuidade.

Após a cerimônia, a equipe do Departamento de
Esportes do Município realizou o sorteio dos jogos
da primeira rodada. As partidas serão divididas em
dois domingos: 13 e 20 de março.

 MUNICIPAL DE ESTRELA
1ª rodada – 13/03
Local: Alto da Bronze
13:30 Costão A x Costão B
15:30 Alto da Bronze x Aimoré

1ª rodada – 20/03
Local: Linha Lenz (XV)
13:30 Gaviões do BI x Delfinense
15:30 Atlético Estrelense x Geraldense

LAJEADO           APRESENTAÇÃO OFICIAL

Lajeadense mantém base para a temporada 2022
CARLA BECKMANN

O Clube Esportivo Lajeadense deu início à tem-
porada 2022. O elenco e comissão técnica foram
apresentados oficialmente na noite desta segunda-
feira (7/3). O anúncio foi feito no saguão do Grupo
Betiolo – patrocinador oficial do clube – em Lajeado.
A base do elenco se manteve, apenas alguns refor-
ços foram acrescidos ao time.

A primeira fase do Gauchão Série A2 – Divisão
de Acesso 2022 – tem início previsto para o fim de
semana de 9 e 10 de abril. A tabela poderá ter
adequações no decorrer da competição. O Alviazul
se prepara para enfrentar o Avenida, no Estádio dos
Eucaliptos, em Santa Cruz do Sul.

Ao todo, 16 clubes disputarão o título e o acesso
à elite do futebol gaúcho, divididos em duas chaves
regionalizadas, em jogos de turno e returno. Os
quatro melhores de cada chave se classificam para
a fase mata-mata, em jogos de ida e volta. Estarão
no Gauchão 2023 o campeão e vice. Serão rebaixa-
dos os piores colocados de cada grupo.

Comissão técnica
Gelson Conte – Treinador
Jeferson Câmara – Auxiliar técnico
Júnior Peranzoni – Preparador físico
André Câmara – Preparador de

goleiros
Dener Bianchini – Fisioterapeuta
Tamir de Barba – Coordenador do

Departamento Médico
Jacaré – Massagista
Rennê Franco – Gerente de Futebol

Atletas Alviazul
Tiago Kuhn Wiest – Goleiro
Denis Pereira – Zagueiro
Alan Henrique Bald – Lateral

esquerdo
Guilherme Dal Pian – Lateral

esquerdo
Igor Cambraia Monteiro – Volante
Júlio César Franco – Volante
Guilherme Conte – Volante/Meia
Edimilson de Queiroz – Volante
Marcos Guevedi – Meio campista
Eduardo Luan Bickel – Zagueiro
Luan Costa – Centroavante

Atletas emprestados
Vitor da Rosa Dadalt – Zagueiro
Iago Cousseau Furtado – Zagueiro
Marlon da Silva – Lateral direito
Renan Metz – Volante
Ariel Felipe Gomes – Atacante
Érison Moreira Pereira – Atacante

JOSÉ ROBERTO GASPAROTTO / DIVULGAÇÃO

Elenco foi apresentado em
evento nesta segunda-feira

Atual campeão goleia na
abertura

CARLA BECKMANN

A 3ª edição da Copa Transcitrus de Futsal foi
marcada por goleadas e empates. Os jogos de
abertura foram disputados na noite de sexta-
feira (4/3), em Brochier – atual campeão.

A noite iniciou com clássico da região do Vale
do Taquari: Poço das Antas e Paverama. Jogo
terminou empatado em 2 a 2. Salvador do Sul
marcou a primeira goleada, 5 a 2 em cima de
Pareci Novo. Maratá e Harmonia também termi-
naram em empate, 2x2. No último confronto, o
atual campeão goleou São José do Sul por 8 a 3.

A 2ª rodada será nesta sexta-feira (11/3), em
Poço das Antas. Os confrontos iniciam às 19h30.
Paverama enfrenta São José do Sul; Brochier
joga contra Maratá; Salvador do Sul enfrenta
Harmonia, e Poço das Antas encara Pareci Novo.

 3ª COPA TRANSCITRUS DE FUTSAL 2022
1ª rodada – 4/3 – Brochier
 Poço das Antas 2x2 Paverama
 Salvador do Sul 5x2 Pareci Novo
 Maratá 2x2 Harmonia
 Brochier 8x3 São José do Sul

2ª rodada – 11/3 – Poço das Antas
19:30 Paverama x São José do Sul
20:20 Brochier x Maratá
21:10 Salvador do Sul x Harmonia
22:00 Poço das Antas x Pareci Novo

Equipes e organização celebraram a volta do futebol amador em Estrela

LUCAS LEANDRO BRUNE

Brochier goleou São José do Sul

DIVULGAÇÃO

REGIÃO           COPA TRANSCITRUS
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WESTFÁLIA          COPA VIA ESPORTE / REMA TROFÉUS

Recreativo vence
campeão Fluminense

ÉDERSON DA ROCHA / ESPECIAL FP

E m Westfália, o atual campeão Fluminense
recebeu o Recreativo de Brochier e teve
uma estreia indigesta. Já na primeira eta-
pa, aos 6 minutos, numa bola alçada para

a área o meia Polida conseguiu antecipar a zaga e
marcou o gol do jogo de cabeça.

Mesmo com mudanças técnicas e táticas no time,
Miguel Tirp não conseguiu tirar o melhor futebol
do Fluminense. No outro lado, o técnico Gastão Luiz
Riffel Júnior, diante de um gramado bastante preju-
dicado pela forte chuva, fechou a equipe na segunda
etapa e segurou o marcador favorável no duelo dos
últimos dois campeões.

O melhor em campo, escolhido pela equipe da
Rádio Popular foi o meio-campo Douglas Caruncho do
Recreativo. Arbitragem de Leomar José, auxiliado por
Maquiel Vieira e William Klunk. Cartões amarelos para
Neimar do Fluminense e Jovaninho do Recreativo.

EQUIPES DE BROCHIER
ARRANCAM COM VITÓRIA

Juventude e Recreativo venceram na abertura da
4ª Copa Via Esporte / Rema Troféus, em jogos
disputados na tarde de domingo (6/3). Em Westfália,
o Recreativo derrotou o anfitrião Fluminense por 1
a 0. Já o Juventude estreou com um placar de 4 a 1
sobre o Riograndense de Daltro Filho / Imigrante.

 COPA VIA ESPORTE / REMA
1ª rodada – 06/03
TITULARES
Brochier Juventude-Bro 4×1 Riograndense
Westfália Fluminense-We 0x1 Recreativo

ASPIRANTES*
Brochier Juventude-Bro 0x3 Riograndense
Westfália Fluminense-We 4×1 Recreativo
* Não vale pontos. Premiação para campeão da disciplina e atletas destaques.

Partida disputada em Westfália ficou prejudicada pela chuva

TABELÃO
POPULAR

 MUNICIPAL DE ROCA SALES
Semifinais – 6/3 – TITULARES – Fazenda Lohmann
XV de Novembro 5×1 Copalto
Esperança 2×1 Juventude

Semifinais – 6/3 – VETERANOS
Botafogo 1×0 Juventude
XV de Novembro 2×1 Copalto

 MUNICIPAL DE ARROIO DO MEIO
3ª rodada – 6/3 – TITULARES
Rui Barbosa 1×0 Forquetense
Ass. Haitiana/Esperança-DR 1×5 Cruzeiro
Folga: Sete de Setembro

3ª rodada – 6/3 – ASPIRANTES
Rui Barbosa 4×2 Forquetense
Ass. Haitiana/Esperança-DR 0x6 Cruzeiro
Folga: Sete de Setembro

3ª rodada – 5 e 6/3 – VETERANOS
Racen/Esperança-DR 2×1 Cruzeiro
Rui Barbosa 1×2 So Kellas/Passo do Corvo
Sete de Setembro 1×1 KiMomento/União

 MUNICIPAL DE BOM RETIRO DO SUL
1ª rodada – 6/3 – TITULARES
Eucaliptos – Rudibar 5×0 Bragantino
Delfina – Grêmio 3×2 Floriano

1ª rodada – 6/3 – ASPIRANTES
Eucaliptos – Rudibar 2×0 Bragantino
Delfina – Grêmio 0x1 Floriano

LAJEADO          QUE TIME É ESTE

Metralhas do CTC 1973

RUDIMAR THOMAS

Quem joga ou jogou futebol ou qualquer outro
esporte tem nos seus arquivos fotos de times que
levantaram títulos ou que simplesmente participaram
de competições ou partidas amistosas.

Na foto de número 40 da série, destacamos a
equipe dos Metralhas, que faturou o primeiro título do
interno de minifutebol do Clube Tiro e Caça de Lajea-
do, em 1973.

Em pé: Luiz Carlos Ewald (calça), Italo Reali, Leco
Spohr, Guinther Meyer, Beto Ewald e Betinho Pelanca.

Agachados: Juarez Lau, Enio Thomas, Egomar
Schardong, Biluca Vanzin e Marco Aurélio.

DIVULGAÇÃO

BRASIL          GP FILA RUNNING

Jaque Weber vence
corrida em São Paulo

DA REDAÇÃO

A atleta Jaqueline
Weber da AMO/Mil-
ler/Certel/Languiru
venceu os 5km do GP
Fila Running, com tem-
po final de 17min4seg.
A competição ocorreu
no Parque Ecológico
de São Carlos, em São
Paulo. “Foi um resulta-
do bem positivo, pois
o percurso da prova
incluía muitas subidas
e mesmo assim conse-
gui sustentar um ritmo
de 3min25seg por qui-
lômetro”, avalia Jaque.

O evento principal
do final de semana
reuniu os melhores tri-
atletas do Brasil, que
duelaram em um lugar
privilegiado. “A com-
petição foi em um lu-
gar belíssimo,
reunindo algumas fe-
ras da corrida de rua e
do Triatlhon nacional,
marcando também o
lançamento de um no-
vo modelo de tênis da

marca que eu repre-
sento”, destaca.

A agenda da atleta
segue intensa. Nas
próximas semanas ela
participará de eventos
no Espírito Santo, Sal-
vador e a temporada
de pista outdoor será
aberta no último fim
de semana do mês de
março, em Montevi-
deo, no Uruguai.

Atleta segue em
preparação para
demais competições

DIVULGAÇÃO

Douglas Caruncho,
do Recreativo,
craque do jogo

FOTOS: ÉDERSON DA ROCHA / ESPECIAL FP
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Ecas x Juventude: confrontos que marcam

O Dia Internacional
da Mulher simboliza

a luta heroica
das mulheres

LEIA MAIS          

ALMANAQUE

DA REDAÇÃO

A  Taça da Amizade movimenta clubes e
comunidades desde 2013. No decorrer da
competição, alguns confrontos ficaram
marcados na história. Um desses clássi-

cos é Juventude da Berlim e Ecas de Imigrante. Na
retomada da competição foram sorteados para
duelarem na rodada de abertura.

Confrontos clássicos não mexem apenas com os
times envolvidos. A torcida vive junto, do lado de
fora, agarrados na cerca, sentados na arquibancada
ou na copa do clube. Cada um com a sua expectativa
para o resultado final, mas independente do placar
apoiarão o clube do coração.

Walmor Brockmann (54), morador da Westfália,
é torcedor do Juventude. “Sempre uma rivalidade
muito grande, torcida sempre gosta, mas acredito
que hoje a rivalidade não é mais tanta. O meu desejo
é que a disciplina se mantenha em alta”, considera.

Moacir Lagemann "Zico" (50), ex-técnico e torce-
dor do Ecas, reconhece o clássico como um recomeço
para a competição. “Eu vejo como mais uma boa
oportunidade para os dois times e para o campeona-
to. Bastante rivalidade, onde cada vez mais tem que
incentivar esse tipo de campeonato. Tem cinco times,
tinha bem mais. Precisamos apoiar cada vez mais
para que isso não pare, porque se parar vai ser muito
ruim para todas as comunidades”, avalia.

Ecas é o maior campeão da competição, contabi-
lizando quatro títulos seguidos (2015, 2016, 2017
e 2018). Zico participou de três conquistas do clube.
“Nós tratamos como família. Conseguimos trazer
jogadores de fora que foram muito importantes,

mas a base de casa foi fundamental. Muito trabalho,
muito estressante, mas é bastante gratificante
também”, destaca.

ECAS VENCE COM GOL NO ÚLTIMO LANCE
No jogo de domingo, o Ecas levou a melhor fora

de casa e venceu o atual campeão da competição.
Aos 54min do segundo tempo, o Ecas marcou o

gol que garantiu a vitória por 2 a 1 sobre o Juven-
tude. O jogo de abertura da Taça da Amizade Asli-
vata / Certel / Sicredi 2022 foi disputado no
domingo (6/3), em Linha Berlim – Westfália. Foi o
último lance do duelo tradicional.

“É clássico como Gre-Nal, com rivalidade. Se é
final ou primeiro jogo, a pegada é a mesma. Estamos
felizes com a vitória, é importante arrancar bem
porque o campeonato é curto”, avaliou o goleiro do
Ecas, Fausto, craque da partida.

O atleta Roger Werkhausen foi utilizado pelo
Juventude no segundo tempo para buscar o empate
e a vitória. A igualdade chegou, porém, no fim, a
vitória foi do Ecas. Roger destacou o “amor e paixão
pelo time do coração – Juventude”, mas assegurou
que foi seu único jogo na competição. Ele pôde jogar
porque até então não tinha assinado súmula. Nesta
segunda-feira (7/3), se apresentou ao Veranópolis
para preparar a participação na Divisão de Acesso
do Gauchão.

No outro clássico da rodada, o Poço das Antas
venceu o 11 Amigos, em Boa Vista – Poço das Antas,
por 1 a 0, com gol de Rodriguinho Kunzler que fez
valer a “lei do ex”.

 TAÇA DA AMIZADE ASLIVATA / CERTEL / SICREDI 2022
1ª rodada – 6/3 – TITULARES
Berlim/Westfália – Juventude-We 1×2 Ecas
Boa Vista/Poço das Antas – 11 Amigos 0x1 Poço das Antas
Folga: Boavistense

1ª rodada – 6/3 – ASPIRANTES
Berlim/Westfália – Juventude-We  2×1  Ecas
Boa Vista/Poço das Antas – 11 Amigos 1×1  Poço das Antas
Folga: Boavistense

O vice-presidente da Aslivata, João Jung, avaliou
positivamente a primeira rodada da Taça da Ami-
zade. “Foi um grande jogo na Berlim – Westfália,
algo histórico para um primeiro jogo. Duas equipes
bem preparadas, buscando gol a todo momento,
grandes chances, muita disputa. O jogo foi equili-
brado e mostra como será a competição. As cinco
equipes farão uma grande competição”, disse Jung.

Duelo clássico teve calor, chuva,
neblina forte e sensação de frio

 CARLA BECKMANN

DATA VENIA

As disputas se
arrastam por anos e

até uma década no
Judiciário Brasileiro

LEIA MAIS          
ANUNCIE NA FOLHA POPULAR

AQUI SEMPRE
TEM ESPAÇO

12:20 87%


